



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Jueves 8 de mayo de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

Luego de la supuesta denuncia que el PRI presentara al IEQ en contra del senador, **Guillermo Tamborrel**, por proselitismo político antes de tiempo, **Edmundo Guajardo**, Presidente del Comité directivo estatal del PAN, explicó que el partido no pudo calificar aún el hecho, debido a que no conoce los fundamentos de la denuncia y aseguró que tanto a él como a los demás legisladores se les ha hecho un llamado a sujetarse a lo que marca la ley. (EL)

Cabeza. El Presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, **Edmundo Guajardo Treviño**, aseguró que hasta que se confisca el documento de la denuncia en contra de **Guillermo Tamborrel**, acusado de hacer proselitismo en el Hospital general de San Juan del Río, entonces se fijará una postura partidista. Sostuvo que el Senador deberá acatar lo que determine el partido en este caso. (MR)

Cabeza. El ex presidente del comité municipal del PRI, **Braulio Guerra Urbiola** informó que presentó una denuncia ante el IEQ para que se investigue los casos en que militantes del PAN ofrecen materiales de construcción a cambio de que se afilien a ese partido. (MR)

El 29 de mayo viene **Andrés Manuel López Obrador**; solamente se ha anunciado entre las actividades, una rueda de prensa. (MR)

LEGISLATURA

Puede ser que hubiera presión política en contra de la Procuraduría general de la república para interponer el recurso de inconstitucionalidad por parte de diversos organismos e instituciones académicas, en el caso de la fusión de la Comisión Estatal de Información Gubernamental y la Comisión Estatal de Derechos Humanos, dijo la diputada **María de Jesús Ibarra**. (EL)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El Secretario de Turismo **Rodolfo Elizondo** estará hoy en Querétaro; a la una de la tarde visitará Huimilpan, para inaugurar el campamento eco turístico San Pedro, después entregará distintivos H y M. Más adelante en una comida entrega el expediente *La magia de Jalpan*. (MR)

Sondeo. A los dirigentes empresariales queretanos les inquietan los hechos violentos que se han registrado en Querétaro. Pese a ello aseguran que seguimos siendo un Estado seguro, donde las corporaciones policíacas están haciendo bien su trabajo. Solicitan al gobierno estatal no bajar la guardia en el combate a la delincuencia. (MR)

Los paros técnicos que hay en la planta productiva del estado, obedecen a una disminución de entre 15 y 20 % de la venta total de partes de automóviles V8, informó **Pedro Ruiz Velasco**, Presidente de CANACINTRA. (MR)

Pese a que no han llegado los recursos provenientes de la federación que corresponden al primer trimestre del año y que vienen de los accidentes petroleros, lo cuales ascienden a 2 mil 300 mdp, están seguros, estableció el Secretario de Planeación y Finanzas, **Manuel Alcocer Gamba**. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. **Guadalupe Murguía** indicó que no les han informado sobre el examen que se pretende aplicar a los estudiantes para familiarizarlos con las evaluaciones y no los tomen por sorpresa, además de aumentar el nivel educativo, así mismo explicó que las pruebas ENLACE tienen un sistema parecido. (EL)

Cabeza. Hay confianza de la Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, de que la Universidad aeronáutica esté operando en diciembre, especialmente porque en mayo inicia la etapa de cimentación del edificio. (MR)

SOCIEDAD

El gerente regional de la Comisión Nacional del Agua, **Sergio Loustanau** informó que las presas y bordos en Querétaro están al 30%, lo cual no representa un peligro para los productores agropecuarios. (MR)

Cabeza. Casi se multiplicó 4 veces la inversión de este año para atender las zonas de alta marginación, con el programa federal para la sostenibilidad de los servicios de agua potable y saneamiento en comunidades rurales, con una inversión superior a los 100 mdp, aportados entre la federación y el estado, aseguró el delegado de la CONAGUA, **Sergio Loustanau**. (EL)

Ayer hubo una reunión de los organismos operadores del agua dentro de la cuenca Lerma Chapala. La discusión es cuanta agua se queda el Estado. Se planteó en esta una reunión una inversión de 500 mdp para la tercera etapa del saneamiento de la cuenca, informó director de la cuenca Lerma-Santiago-Pacífico de la Comisión Nacional del Agua, **Antonio Iglesias Benítez**. (MR)

El compromiso es terminar la tercera etapa de saneamiento de la cuenca Lerma-Chápala y para lo cual se estarán aplicando más de 500 mdp, además de que será la CEA la que determine si el costo del suministro del agua se incrementa con la construcción del Acueducto 2, aseguró **Raúl Antonio Iglesias Benítez**, secretario técnico del grupo de seguimiento y evaluación del consejo Lerma-Chápala. (EL)

Cabeza. El Tribunal Superior de Justicia festejó este miércoles a las 400 madres de familia que laboran en el poder judicial. Se les reconoció el esfuerzo y la entrega por sacar adelante su trabajo y ser la base de la familia. (MR)

El mundo de la mujer. Este sábado es día de las madres, pero por favor, no les regalen cosas que las hagan trabajar más, ni organicen fiestas que sólo implican que ella se canse más. Por otro lado, se informa de cursos en la ex hacienda de El Tintero, para mamás que quieren aprender algo nuevo para poner su negocio. El costo es de 5 pesos y se realizarán estos cursos en diversas delegaciones.

Cabeza. El sector educativo está haciendo su parte para evitar los embarazos en las adolescentes, declaró **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, quien dijo que desde primaria se trabaja en la educación sexual y en la prevención. Destacó que la principal responsabilidad para evitar que se reporte esta problemática recae en los padres de familia. (MR)

Cabeza. El sector educativo está haciendo su parte para prevenir los embarazos en las adolescentes, sin embargo la responsabilidad es también de los padres, declaró la secretaria de educación en el estado, **Guadalupe Murguía**. (EL)

Quejas. **José Magaña** de la colonia La Joya, comenta que metieron un drenaje para la gente de El Pueblito, pero con ello dejaron el adoquín en muy mal estado. Dice que frente a su casa hay un hoyo de metro y medio. Se acercan a la autoridad, pero no les hacen caso. Es una obra de Corregidora pero afecta a Querétaro. Por otro lado, un ciudadano que no quiso dar su nombre, denuncia que en la comunidad de Palo alto, municipio de El Marqués, se venden bebidas alcohólicas al por mayor, en un lugar operado por Sandra López Nieves, funcionaria del municipio. (MR)

Miguel Ángel Rello, superintendente de operación de CAPUFE en Querétaro, dio a conocer que el flujo de vehículos en la caseta a Celaya se incrementó un 11% del 30 de abril al 5 de mayo. (MR)

MUNICIPIOS

Cabeza. La dirección de proyectos e información gubernamental en el municipio de Querétaro, puso en marcha el llamado sistema de solicitud de información vía Internet, con el cual se espera se incremente aproximadamente 10% la captación de solicitudes de información gubernamental, las cuales serán respondidas a través del mismo medio. (MR)

Cabeza. **Jorge Luis Alarcón Neve**, secretario de gobierno municipal, presentó un nuevo sistema de solicitud de información vía Internet, quien dijo que innovará los procesos tradicionales de entrega de información pública. (EL)

Cabeza. En este año el municipio de Querétaro ha recibido 821 solicitudes de información. De acuerdo a l Secretario de gobierno, **Jorge Luis Alarcón**, las peticiones de los ciudadanos se enfocan principalmente a los temas del desarrollo urbano, de los ingresos de los funcionarios, la obra pública y recaudación fiscal. (MR)

Gabriel Anaya, presidente de la comisión de transparencia municipal, invitó a los ciudadanos a inscribirse en la convocatoria para ocupar algún cargo en dicha comisión, ya que hasta el momento dijo, sólo hay solicitud de 2 personas y el plazo vence el próximo 14 de mayo. (EL)

Cabeza. Del 30 de mayo al 1 de junio se llevará a cabo el festival de comunidades extranjeras Querétaro 2008, anunció la secretaria particular del presidente municipal, **Beatriz Marmolejo Rojas**, quien resaltó que se busca propiciar la integración entre las comunidades extranjeras residentes en el estado y la ciudadanía en general. (MR)

Cabeza. Se llevará a cabo en el municipio, del 30 de mayo al 1 de abril, (sic) el festival multicultural de comunidades extranjeras residentes en Querétaro, con la participación de 32 países, así lo dio a

conocer, **Lorena Jiménez Salcedo**, jefa de la unidad de asuntos internacionales de la administración municipal. (EL)

Cabeza. Mil 500 extranjeros llegan en promedio cada año a vivir al municipio de Querétaro, comentó la jefa del departamento de asuntos internacionales **Lorena Jiménez Salcedo**. Detalló que principalmente provienen de España, Estados Unidos, Italia y Francia. De acuerdo a las estadísticas, radican en Querétaro poco más de 8 mil 634 nativos de otros países. (MR)

Vistazo Ciudadano desde la colonia Casa blanca, donde agradecen al secretario de obras municipales, **Luís Vásquez Zepeda**, la petición de pavimentar las calles de la colonia, para beneficio de los ciudadanos y mejorar estos espacios urbanos para que la ciudad se vea cada vez mejor. Por otra parte, hay un dren en este lugar y está un poco sucio, lo único que faltaría en este momento es que las coladeras estuvieran a nivel. (EL)

Cabeza. Por el momento no se ha tomado ninguna decisión para trasladar los leones de **Pedro González Rivas** al parque Alfalfares, confirmó el secretario de servicios públicos municipales, **Juan Alberto González Arce**, quien reveló que los habitantes de la zona no están de acuerdo con esta medida, por considerarlo inseguro. (MR)

80% de las comunidades del municipio de El Marqués no tiene clave catastral, dio a conocer **Martín Díaz Pacheco**, director de ingresos quien anuncio en breve el inicio de un programa de regularización. (MR)

El director de protección civil del municipio de El Marqués, **Arturo Reséndiz** asegura que las presas y bordos en esa demarcación se encuentran al 60% y que las lluvias no representarán un peligro. (MR)

Enrique Vega Carriles, Alcalde de El Marqués, recuerda que el origen de la fundación de Querétaro está en la Cañada; ahí se construyó la primera capilla de la entidad. Ahora es uno de los municipios con más empuje, con el crecimiento industrial y el Aeropuerto Internacional de Querétaro. Comentó en entrevista, que deben estar muy alertas en la planeación, para que no vaya a ser un caos mañana. Desafortunadamente hay también muchos contrastes, aunque el propio desarrollo permitirá ir mejorando poco a poco. En la feria queye inicia este viernes, el objetivo es también dar a conocer todo lo que es El Marqués, además habrá más de 50 eventos artísticos y culturales. Comentó que preocupan hechos como el sucedido en Tierra blanca, pero se tiene una coordinación total con Gobierno del Estado.

Entrevista. **Enrique Vega Carriles**, presidente municipal del Marqués, invita a la feria que inicia mañana 9 de mayo a las 8 de la noche. Es un evento con espectáculos de primer nivel, donde la entrada costará 30 pesos de lunes a jueves y fines de semana 40 pesos y el día del cierre, con Intocable, será de 60 pesos. Mañana la entrada será gratis para las madres con motivo de su día y se tendrá la participación de Napoleón y muchas actividades más. En términos artísticos la feria ofrece eventos muy importantes de primer nivel, pero al mismo tiempo tiene el objetivo de rescatar los valores culturales, en el sentido de la historia de Querétaro, que se originó en el municipio de El Marqués. La cita es en la Cañada, sobre la venida del ferrocarril, donde está la unidad deportiva; es un lugar muy amplio, hay estacionamiento para todos, es una feria muy segura. Se pagará a peritos diariamente para revisar los juegos y haya seguridad; únicamente se venderá cerveza por los patrocinadores. Los horarios serán de lunes a jueves a las 5 de la tarde y de viernes a domingo a las 4 de la tarde. Con el boleto de entrada se pagará todo; excepto la comida y la bebida, los espectáculos, juegos son gratuitos. Se espera recibir unas 60 mil personas, del 9 al 18 de mayo. Es la fiesta de nuestro origen, la feria en el municipio de El Marqués, en la Cañada. (EL)

El municipio de Tequisquiapan tendrá nuevas patrullas que no son para la presidencia sino para toda la ciudadanía, señaló el Alcalde **Noé Zárraga Trejo**. (MR)

El ayuntamiento del municipio de Tequisquiapan, acordó sancionar al regidor sindico, **José Alfonso Trejo Moran**, por solicitar documentos, según el acusado, de supuesta información oculta, por lo que **Edmundo Guajardo**, presidente del comité directivo estatal del PAN, hizo un llamado a las autoridades municipales de aquel lugar, a realizar sus procedimientos de acuerdo a la ley y dejar trabajar a sus regidores. (EL)

Cabeza. A petición del regidor **Fausto Sahagún Sánchez**, del ayuntamiento de Tequisquiapan, se decidió sancionar al regidor panista **Alfonso Trejo Morán**, a quien se acusa de proporcionar información a los medios de comunicación sobre el trabajo que realizan las autoridades municipales. Ante esta situación, el Comité directivo municipal del PAN solicitará a la legislatura local que establezca una comisión especial para que investigue el caso. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. Mañana viernes se llevará a cabo en el patio del congreso local, la exposición de 23 especies de aves que habitan en el territorio nacional, informó la Presidenta de la Comisión de desarrollo sustentable, **María de Jesús Ibarra**, quien resaltó que esta actividad es en el marco del día internacional de las aves y para alertar del riesgo que se corre de extinción de varias de ellas. (MR)

Cabeza. Querétaro cuenta con al menos 36 especies de aves que se encuentran en alguna categoría de riesgo por extinción, de un grupo de 338, que habitan en todo nuestro Estado, aseguró la diputada **María de Jesús Ibarra**, coordinadora parlamentaria del PVEM. (EL)

Cabeza. La principal causa de extinción de especies animales en México es la destrucción de su hábitat, por medio de quemas inmoderadas y la erosión del suelo, comentó el Presidente de la fundación para la investigación de las aves de presa, **Jorge Bosch**, quien dijo que en México, la captura de pericos y guacamayas oscila entre los 65 mil y 78 mil ejemplares por año. (MR)

Cabeza. Nuestro Estado es un paso muy importante para el tráfico de aves en México, sin embargo el trabajo que han hecho las autoridades es positivo en materia de sección animal, aseguró **Jorge Bosch Díaz**, presidente de la fundación para la investigación de las aves de presa. (EL)

Cabeza. Será en junio cuando se publiquen los resultados de la encuesta de tabaco que se realiza en 45 escuelas secundarias y preparatorias de Querétaro, dio a conocer el coordinador del consejo estatal contra las adicciones, **Jaime Ponce Alcocer**. Apuntó que según los últimos datos, 5 de cada 10 personas entre 15 y 25 años son fumadores. (MR)

Cabeza. Se extenderá el plazo para la aplicación de la dosis de la vacuna contra la rubéola y el sarampión, anunció el Secretario de salud, **Rafael Ascencio**. Dijo que esta campaña sólo alcanzó el 79% al término y por ello se extiende para llegar al menos al 95%. (MR)

LABORAL

Salvador Plaza Leal, presidente de la FECAPEQ señala que de cada dos profesionistas, uno está desempleado o en desempleo. Señaló que el mayor impacto se da en carreras humanísticas. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. El juez primero de distrito concedió amparo al sacerdote que fuera denunciado de abusos deshonestos. Se le fijó una fianza de tres mil pesos y se le dan tres días para comparecer. (MR)

Jesús Garduño Salazar, Magistrado presidente del Tribunal superior de justicia, señaló que hasta el momento no tienen conocimiento de que el padre **Rodolfo Yáñez** se haya amparado y de querer hacerlo, puede iniciar el proceso en cualquier momento. (EL)

Cabeza. La cantidad de juzgados familiares son insuficientes, por lo que antes de que termine el año, **Jesús Garduño Salazar** propondrá ante el pleno del Tribunal Superior de Justicia, la creación de nuevos juzgados y señaló que actualmente hay 8 y lo ideal sería crear otros 8. (EL)

Cabeza. Este jueves se reúnen integrantes de la Asociación de profesionales del derecho, APRODEQ, con el titular del poder judicial, para analizar la posibilidad de convertir a todos los juzgados civiles en juzgados familiares, debido a que estos últimos presentan saturación de trabajo. (MR)

Cabeza. No es necesaria la presencia del ejército para reforzar la seguridad en Querétaro, considera el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**. Resaltó que inclusive la presencia de más elementos policíacos en las calles, solamente serviría para alarmar a la población. Destacó que los casos de violencia que se han registrado, sólo deben preocupar a los delincuentes. (MR)

La policía está presente en todas partes y depende de la percepción de seguridad la forma en que viva cada ciudadano, declaró **Jesús Garduño Salazar**, magistrado presidente del Tribunal superior de justicia, quien además aseguró que la presencia del ejército no es necesaria, esto respecto al caso del hombre ejecutado. (EL)

Las personas vinculadas al crimen organizado, encuentran en Querétaro un sitio de tranquilidad para sus familias, por lo que debe existir mayor vinculación entre las procuradurías estatales, para prevenir actos delictivos, señala **Martín Mendoza Villa**, presidente de la comisión de Derechos Humanos en la cámara de diputados. (MR)
